

Et *La Fée aux perles* ! quelle radieuse fée ! — *Les Oiseaux bleus* ! quels mignons d'azur ! — *Les Noces de la terre*, dédiées à Jules Janin, sont traitées comme il convient à un hymen pareil. — Et *Marie*. — *Rediviva*. — *La place du Chêne*. — *En attendant le bateau*. — *La veillée des Rêves*. — *Ouvre au printemps*. — *Dans les Limbes*. — *Dame la Paix*, charmant récit de chasse, — et tant d'autres joyaux étincelants !

Il y a des choses pleine d'humour, qui cachent un sens profond. Telles sont *Les opinions de M. Prud'homme*. Voici les derniers vers de cette pièce, dans laquelle on retrouve le prophète :

Vous me direz que l'accalmie
Est grosse d'éclairs contenus ;
Que plus d'un nouveau Jérémie
Mène le deuil des temps venus ;
Que le faux bourdon sur l'abeille
S'apprête à lever un impôt
Où Sabaoth fera merveille
Avec le fusil Chassepot ;
Et que l'humanité chrétienne
Va sentir, en des flots de sang,
L'opération césarienne
Tirer un siècle de son flanc.
D'accord ! John Bull cherche fortune,
Bismark a l'appétit bien gros,
Alexandre nous en garde une,
Romulus nous tourne le dos,
Mais à part l'humeur conquérante,
La paix est l'état des fourmis ;
Mars lui-même joue à la rente :
— Les gens sont à peu près amis.

6 janvier 1863.

Cette sérieuse boutade me rappelle que je ne veux point oublier de faire ici une petite digression, pour raconter